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“我要大一点的包厢，家里人比

较多。”近日，市民胡悠拨通了永康

世贸国际酒店的预订年夜饭热线。

今年是胡悠家在饭店吃年夜饭的第

4 年，每年年夜饭她都与外公、外婆

及两位表哥全家一起吃。

“我家小朋友多，家里地方不够

大，坐不下了。往年都是订小厅面，

今年希望能一大家子坐在一桌吃

饭，所以订了个大包厢。”胡悠觉得，

在饭店吃年夜饭比在家中吃更方

便，不仅省去了采买食材、烹饪煎煮

的时间，还少了打扫收拾的麻烦。

市民谢繁美则认为年夜饭必须

在家中吃才更有氛围。“我老公有 3

个兄弟，我家的年夜饭是四家人轮

流办，在家吃年夜饭特别热闹。”谢

繁美笑着说，全家老小一起参与到

年夜饭的烧制过程中，家中年夜饭

必有红烧鱼，寓意年年有余。

钟璐男是在我市工作的河南

人，今年打算回家同父母一起过

年。“我应该会提前几天回家，帮爸

妈准备除夕夜要用的东西，到时候

我姐姐一家也会回来一起吃年夜

饭。”钟璐男说，家中每年除夕夜都

会包饺子，大菜硬菜则由父亲掌勺。

许多市民认为，不论是一家老

小在家中分工，共同完成一顿丰盛

的晚餐，还是到饭店享受精致的摆

盘及可口的美味，年夜饭代表的不

只是饭桌上的鸡鸭鱼肉，最重要的

是全家人难得的相聚时光及阖家欢

庆的氛围。不论在哪里吃，只要一

家人团圆，就是好时光。

融媒记者 王玙铮 俞舒梦

去哪吃都离不开“团圆”二字

12 月 19 日，记者从丽州饭店

营销部了解到，该饭店12月初便启

动了年夜饭预订服务，预订呈现火

爆态势。

“年夜饭预订以包厢为主。包

厢一共有 30 个，除预留包厢外，其

余都已经被预订，另有两个可放 10

桌的小厅面也被订完了。”丽州饭店

营销部经理李一哲透露，预订年夜

饭的多为饭店周边住户及我市本地

企业负责人。该饭店包厢空间较

大，且大多都配备有茶室间，可进一

步提升顾客的用餐体验。

为迎接春节的到来，丽州饭店

还新引进了粤菜厨师团队，并将在

年夜饭套餐中推出粤系菜品，以期

在口味及观感上为顾客带来全新体

验。“目前饭店还处于试营业阶段，

我们希望能够借助春节的契机，将

最好的服务及形象展现给顾客，将

饭店知名度打出去。”李一哲说。

除今年新开张的丽州饭店外，

我市老牌酒店之一的永康宾馆，年

夜饭预订也在稳步推进中。据悉，

该饭店已在其自运营的公众号上陆

续推出了年夜饭各价位餐标及菜单

内容，目前 36 个包厢已被抢订一

空。“现在大厅和宴会厅的预订还未

开始，包厢有些是在今年年初就预

订了，90%以上都是老客。像我们

的‘状元厅’包厢，十多年来都被同

一位顾客预订。”永康宾馆行政总厨

吴泽安告诉记者，近期预订年夜饭

的多为 40 岁-50 岁人群，其中不乏

在外工作的永康人。

记者了解到，永康宾馆预订的

年夜饭的餐标价格稍有下调，大厅

每桌套餐价格为 2988 元。“今年菜

单较往年调整不大，主要在应季蔬

菜和甜品茶点上有些变化，加入更

多本地元素以及更喜庆的摆盘搭

配。”吴泽安介绍，菜单中龙虾、鱼等

大菜，以及鹅肥肝等老牌知名菜品

都不会更换，这些也是老客们的必

点菜品。

“年夜饭就是要吃得热乎，这要

求饭店上菜要快，味道更要地道。”

在吴泽安看来，永康宾馆多年来仍

能与“后起之秀”并行的竞争优势，

不仅在于饭店的菜品新鲜、味道稳

定、服务周到，更在于能让顾客品尝

到地道的永康味道。逢年过节，永

康味道不仅是众多本地人的儿时回

忆，更是在外游子的舌尖乡愁。

新老酒店年夜饭预订“一厢难求”

10件旧羽绒服
可做一床羽绒被
省钱又环保，现场充绒
翻新旧物也是不错选择

本报讯（融媒记者 曹润鑫 程卓一）

买了新羽绒服后，旧羽绒服放在衣柜里占

位置，丢掉又可惜，如何才能妥善处置呢？

12 月 18 日，记者来到位于城区桃源路的一

家床上用品店，看到有市民将旧羽绒被送

过来翻新。

商家陈美熟练地把被套割开，将里面

的羽绒用设备吸出。“旧的羽绒取出来后要

进行杀菌消毒，再填充到新的被套里，大概

需要两个小时。”陈美告诉记者，除了翻新

旧羽绒被，也有很多顾客用旧的羽绒服翻

新做成被子，10 件左右旧羽绒服就可以做

一床羽绒被。

据了解，市面上的羽绒被根据羽绒填

充量、羽绒品质和羽绒含量不同，价格也不

同，通常在千元左右。相比之下，翻新旧羽

绒被只需被套费和加工费，大概 500 元。

“天气冷了后，做羽绒被的人也增多了，一

天最多的时候有四五批顾客。”陈美说，每

到冬季，老客就会来找她处理旧羽绒服或

羽绒被。

不少市民表示，通过改造让旧物重新

利用，省钱又环保，而且现场充绒以及操作

环节透明，使用起来也更加放心。

老人瘫痪在床
医生上门服务
家属送锦旗致谢

本报讯（融媒记者 潘燕佳）“热血一

腔担使命，寒冬逆风白衣行。”这是一面患

者家属在 12 月 16 日送给市第一人民医院

医共体石柱分院三名医生的锦旗，代表了

他们全家的感激和赞扬。

原来，石柱镇姚官村郎村自然村村民

王正勇因高位截瘫常年需使用导尿管。往

年，王正勇由妻子章香闺照顾，并为其更换

导尿管。去年，章香闺不慎摔倒引发脑溢

血，经救治后虽脱离了生命危险，却也失去

了行动能力。

而王正勇的导尿管需一个月更换一次，

若长期不更换容易出现尿潴留，进而引发尿

路感染。这也让他的家人犯了难。经村卫

生室医生章东升介绍，王正勇的家人向石柱

分院申请了“家庭病床上门服务”。

至此，石柱分院“家庭病床”服务医生

金秋雨、应玲晓每隔二三十天便会上门为

他更换导尿管。“他们每个月都过来帮我，

真的很感动，每次来还陪我说说话聊聊

天。”说起“家庭病床上门服务”，王正勇感

动地说。为此，他特地委托家属向章东升、

金秋雨、应玲晓三位医生赠送锦旗和鲜花。

“以前更换导尿管我们需要把父亲从

床上扛到车上，再载到医院。现在医生上

门服务，省去了我们很多麻烦。”王正勇女

儿王丽华说。

收到锦旗的医生金秋雨表示，第一次

收到患者家属的锦旗有点受宠若惊，也让

其深深感受到了医生的价值和责任。

据了解，“家庭病床上门服务”是我市

家庭医生签约服务的一个项目，服务对象

主要是符合住院指征，但本人生活不能自

理或行动不便，到医疗机构就诊确有困

难，适合在家庭或长期居住场所进行检

查、治疗、护理和康复的患者。“目前我们

辖区内有 33 名患者享受该服务，医生会根

据需求上门换药、清疮、更换导尿管等。”

石柱分院院长朱明说，为实现辖区村民在

家门口就能享受到便捷的医疗服务，石柱

分院还会每月不定期前往各村开展医疗

巡诊，现场诊病、开方、结算，药品直接送

货到家。

年夜饭准备在哪儿吃
饭店预订火爆 在家吃更有氛围

随着2025年除夕脚步临近，不
少市民已经开始提前筹备年夜饭。
那么，年夜饭准备在哪儿吃呢？近
日，记者走访了我市部分酒店、餐
厅，了解年夜饭预订情况，并随机采
访了若干市民。


